



**Chers Senpertar, Senpertar maiteak,**

Je tiens tout d'abord à remercier la majorité municipale de m'avoir accordé cet espace d'expression, dont je n'avais pas bénéficié en juin dernier.

Au printemps, le maire a pris la décision de me retirer ma délégation d'adjoint aux travaux. Deux motifs ont été avancés :

- mon vote défavorable à une délibération sur la mixité sociale, qui risque d'imposer à notre commune un financement considérable alors même que sa situation financière est fragile ;
- mon refus d'accorder un avantage particulier à la famille de l'adjointe à l'agriculture dans le cadre de partages de terres.

À cette occasion, une lettre de démission, rédigée en mon nom et invoquant des raisons de santé, m'a été présentée par M. le maire. J'ai considéré cette démarche comme profondément inappropriée.

C'est pourquoi j'ai choisi de me désolidariser du groupe majoritaire, tout en demeurant au sein du conseil municipal dans l'opposition, afin de conserver la liberté de mes opinions et de ma parole.

**Finances**

La situation financière de notre commune est préoccupante. Le maire et l'adjoint aux finances ont contracté un emprunt d'un million d'euros, aggravant encore notre endettement. Pourtant, une promesse avait été faite : obtenir 500 000 euros grâce à la vente du terrain Seaska. Cette solution n'a pas été défendue avec la fermeté nécessaire, et c'est vers les banques qu'ils se sont tournés.

**Commerces**

Le centre-bourg se vide progressivement de ses commerces. Quelles actions concrètes sont engagées par le maire et l'adjoint en charge du commerce pour redonner vie à ce cœur de village ?

Concernant le bar Gantxiki, si la passation de gérance avait été réalisée en septembre 2026, la fermeture d'environ six mois aurait pu être évitée. Ce lieu de convivialité, apprécié de toutes les générations, méritait une gestion plus attentive. Or, la nouvelle gérance a été attribuée au fils d'une élue de la majorité, ce qui interroge sur l'impartialité des décisions prises.

**Gestion du personnel**

Je regrette profondément le départ d'une dizaine d'agents municipaux. Leur connaissance du territoire et leur disponibilité, notamment lors des intempéries (inondations, vents violents), étaient précieuses pour notre commune.

**Question électorale**

Enfin, je souhaite interroger le maire et l'adjoint aux finances : lors des prochaines élections, si vous deviez vous retrouver en minorité, choisirez-vous de démissionner du conseil municipal comme en 2020, ou assumerez-vous pleinement votre rôle d'opposition ?

Je vous souhaite de joyeuses fêtes de fin d'année. Senpertar maiteak, besta onak pasa !